

Preocupan a industriales las negociaciones del TPP (El Financiero 29/10/12)

Preocupan a industriales las negociaciones del TPP (El Financiero 29/10/12)(Isabel Becerril) Lunes, 29 de octubre de 2012 La información se da a cuentagotas: Eugenio Salinas. Los sectores productivos mexicanos ya comenzaron a manifestar sus temores por la negociación del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TTP), porque algunos países participantes no son muy "limpios" a la hora de acatar las reglas de comercio internacional y podría darse una competencia desleal para nuestra industria, alertó Eugenio Salinas. El presidente de la Comisión de Comercio Exterior y Asuntos Internacionales de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) aceptó que las ramas que han manifestado inquietud por esta negociación son textil, vestido, calzado y agroindustria. Aseveró que les están dando la información a cuentagotas, y mientras el sector privado no conozca lo que se está negociando ya en el TTP, no se puede emitir una posición formal. Lo que sí debe quedar claro "es que estaremos muy atentos a cualquier riesgo para la industria, para que no se den" consecuencias negativas. Comentó que la iniciativa privada ya le entregó a la Secretaría de Economía (SE) la lista de sus coordinadores en las mesas de negociación. Hizo saber que el gobierno está presentando a la IP la información sobre cómo van las negociaciones del TTP hasta el momento, pero "nos la está dando a cuentagotas". -¿Dónde encenderían ustedes los focos rojos en esta negociación? -Hay una parte importante que sería la zoosanitaria, en productos agrícolas o pecuarios, pero también en productos electrodomésticos, eléctricos, que también tienen que cumplir con algunas normas, por cuestión de seguridad. Reglas claras Eugenio Salinas anotó que ya es irreversible pensar en un México cerrado, y que es difícil no ver al país ingresando al TPP. Lo que hay que hacer es, por ejemplo, darle una revisada a "nuestra Ley de Comercio Exterior", para proteger a nuestra industria de cualquier práctica desleal. También se debe trabajar en dar más valor agregado a los productos que se exportan sólo como materia prima, como el petróleo y muchas hortalizas. Dijo que el equipo mexicano tendrá que ir muy bien preparado para negociar el TPP, porque puede darse el caso, por ejemplo, de que Singapur pretenda meter a toda costa su sector textil, pero si las fibras que utiliza para la elaboración de las telas son de procedencia China, ahí México tiene que levantar la voz y "decir que no". En esta negociación, una de las columnas vertebrales serán las reglas de origen, para mantener los beneficios que se tienen en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Aclaró que el sector privado ha dejado claro al gobierno que no está en contra de la apertura, pero lo que sí pide son reglas claras y justas. En la negociación del TPP lo que sí buscará la IP con las autoridades es que una vez firmado el acuerdo haya comercio de dos vías. Finalmente mencionó que hay inquietud de los empresarios en el sentido de que puede comerciarse con Brunei o Australia, naciones que están muy lejos de México; "ahí es donde hay que estar también muy atentos".